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Abstract (en)
[origin: US2002003499A1] The antenna of said transmitter is a microstrip antenna. A rear edge of its patch is provided with a short circuit by means
of which a quarter-wave primary resonance can be excited by a coplanar line formed by two coupling slots in an area. Separator slots separate
said area from another area in which a secondary resonance can be established at twice the frequency of the primary resonance from a slotted line
extending one slot of the coplanar line. The invention applies in particular to the production of a dual-mode mobile telephone to the GSM and DCS
standards.

Abstract (fr)
L'antenne (1) de ce dispositif est réalisée selon la technique des microrubans. Un bord arrière (10) de sa pastille (6) est muni d'un court-circuit (S)
grâce auquel une résonance primaire du type quart d'onde peut être excitée par une ligne coplanaire formée par deux fentes de couplage (F1,
F2) dans une zone (Z1). Des fentes séparatrices (F4, F5) séparent cette zone d'une autre zone (Z2) dans laquelle une résonance secondaire peut
être établie à une fréquence double de celle de la résonance primaire à partir d'une ligne à fente (F3) prolongeant l'une (F2) des fentes de la ligne
coplanaire. L'invention s'applique notamment à la réalisation d'un système de radiotéléphonie bi-mode utilisant les deux normes GSM et DCS.
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